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会 長 挨 拶�
�
　　　　　　　　　　　　　　　　 渡邉喜彦 会長�

　みなさんこんにちは。今日は、卓話をお

願いしております三条警察署の署長猪俣

良二さん、お忙しい中ありがとうございま

す。後ほど卓話をよろしくお願い致します。

私も常日頃、大変お世話になっております。�

　さて、先週台湾新竹城中ロータリークラ

ブへ我クラブの有志の方々で訪問してい

ただきました。大変ありがとうございました。後ほど代表の

五十嵐さんより報告をしていただきますのでよろしくお願い

致します。�

　先週の日曜日は新潟西ロータリークラブの創立30周年記

念式典に出席してまいりました。式典および懇親会は、ホテ

ルオークラ新潟にて開催され県内各クラブから大勢の方々が

参加され、すばらしい式典でありました。片野　勉30周年実

行委員長の開会の辞、続いて古川仁一新潟西ロータリークラ

ブ会長の歓迎の挨拶から始まり、来賓の新潟商工会議所上原

会頭のご挨拶から横山ガバナーの創立30周年記念に寄せて

の挨拶が続き式典が始まりました。当日篠田新潟市長は公務

ご多用の為、遅れて懇親会の席上に出席されご挨拶を頂きま

した。記念行事の発表と贈呈と続き、各アシスタントガバナー

が紹介されました。私も思いがけず、第四分区のAGとして

紹介され大変戸惑いましたが、とにかく手を挙げてご挨拶申

し上げた次第です。新潟西ロータリークラブ特別代表として、

現在新潟南ロータリークラブの富山富一さんに感謝状の贈呈

があり、式典が無事終了。続いて新潟芸妓連の祝舞いが披露

【ゲスト】�

・三条警察署�
　　　　署長　猪俣良二　様�

【先週のメークアップ】�

［6.12］新潟西RCへ（30周年）�
 ・渡邉喜彦さん、五十嵐寿一さん、�
 ・松谷昊吉さん、杉山幸英さん、�
 ・会田二朗さん�
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され、新潟文化の香り漂う、古町芸妓さんの踊りを

堪能させていただきました。その中に相川音頭があり、

勇壮な踊りに改めて感動しました。それも今正に

NHKの大河ドラマで放映されている義経の物語、そ

の義経の壇ノ浦での決戦の場面を歌と踊りにしてあ

り、歌の内容が、平家との壇ノ浦の合戦の様子を歌

い上げているからです。その後津軽三味線の第一人

者といわれる、高橋竹秀さん本名小林史佳さんの「弾

き三味線」と「叩き三味線」の二つの奏法を弾きこな

すという大変むずかしい演奏をお聴きし、会場の方々

と共に大きな感動をいただいてまいりました。和や

かなパーティも午後2時10分に終了し、手に手つな

いでを全員で合唱し、無事三条に3時前に帰ってま

いりました。以上新潟西ロータリークラブ30周年記

念行事参加の報告でございます。�

　さて、私もあと一回の次回例会での会長挨拶を残し、

最後に慰労会をさせて頂き任期終了となります。先

回もお話ししましたが、三条ロータリークラブの皆

様方の「ロータリーの友情」に支えられ一年間をな

んとか終えることができそうです。�

　重ねて心よりみなさま方へ感謝の念を捧げ、本日

の会長挨拶とさせていただきます。�

�

�

ニコニコBOX�
�

渡邉喜彦さん�

　梅雨に入ってしばらくですが雨が降りません。ま

た集中的に降らないことを祈ってます。今日は猪

俣三条警察署長さん、卓話ご苦労様です。�

五十嵐寿一さん�

　新潟西30周年出席の皆様、ありがとうございまし

た。�

佐野勝榮さん�

　6月 10日～ 13日の４日間、４名にて台湾、新竹城

中ロータリークラブへ訪問して参りました。歓待

を受け、友情交換を交わしました。�

橘　直樹さん�

　新竹城中ロータリークラブで友好を深めてきまし

た。同行の皆様、お世話になりありがとうござい

ました。�

五十嵐昭一さん�

　10日～ 13 日迄、台湾新竹城中ロータリークラブ

クラブへ当クラブ会員４人で訪問し、有意義に過

ごしてまいりました。�

山田富義さん�

　６月12・13日、東北電力女川原子力発電所の見学

に行ってきました。佐藤所長さん、大変お世話に

なりました。�

中村和彦さん�

　新竹城中ロータリークラブに４人で行ってきまし

た。また、楽しい思い出ができました。�

菊池　渉さん�

　初めて仙台の国分町とやらへ出かけてきました。

東北ナマリの女性も親しみがもてました。�

船越正夫さん、石塚欣司さん、杉山幸英さん、�

石橋育於さん、会田二朗さん、佐藤文彦さん、�

金子俊郎さん�

　猪俣署長様、卓話ありがとうございます。楽しみ

にしております。�

�

�

　　　　　　　　　　6月15日分　￥　15,000�

　　　　　　　　　　今年度累計　￥ 984,000�

�

�

�

卓　話�
�
　　　　　　　　三条警察署  署長  猪俣良二　様�

　私は三条がこれで2回目になり

ます。記憶違いがあるかもしれま

せんが、前回三条に勤務したとき

も呼んでいただきお話をした記憶

があります。10年ちょっと前、ま

だバブルの余韻がある頃でした。

三条も今以上に活気があるときで、

捜査のほうの仕事をしていましたが、当時非常に忙

しい思いをしておりました。いろいろな事件があり、

いろいろな処理をしましたが、扱う事件の大半がほ

とんど男と女の関係がもとになっておりました。�

　モーテルで不倫をして、忘れ物をして、それをネ

タにして脅されたとか、あるいは、離婚で騒いでい

る奥さんが頼ってきたので、いいこと幸いにすべて

の面倒を見て、それがわかって脅かされたとか、い

ろいろなことがありました。まあ、大人のやること

ですし、私どもも、被害者の方に責任があっても、法

律に触れなければどうにもならないので、お願いと

いう形で、ここでお話をした記憶があります。何を

されても結構ですが、後始末だけは私どものところ

　　　　　　　　　　　　　　ちくしゅう　　　　　　　　　　ふみよし�



に持ってくるのは、なるべく避けていただきたい。

私は一つもいい思いをしていません。そういったと

ころでお願いをした記憶があります。�

　今回この話をいただいたとき、いろいろとアドバ

イスをいただきました。その中で、皆さん忙しい方

たちなので、時間をとりすぎるな、硬すぎる話は避

けるといったアドバイスをいただきましたので、思いっ

きり本音で話をしようと思ってきました。ところが、

来てみた所、会報があり、卓話を拝見したところ、非

常に真面目なことが書いてありました。しかし、言

いたい放題話をさせてもらおうかと思っております。�

　今回もお願いをしようかと思ってまいりました。

どんなことかと申しますと、振り込め詐欺に対する

注意の呼びかけです。警察の話はどうも面白くない、

その通りだと思います。事故が減ったとか増えたとか、

犯罪が何件だったとか。しかし、情報提供として話

をさせていただこうと思っております。�

　振り込め詐欺というよりも、オレオレ詐欺と言っ

たほうが、分かりがいいかと思います。最初は3年位

前に発生しましたが、急激に増加しました。また、一

緒に扱っている架空請求、融資保障の詐欺も以前か

らありましたが、これらも急激に増加をしている状

況です。�

　金融機関の口座に振り込めということで、振り込

め詐欺と言っていますが、H15年には、県内ではお

よそ300件の発生があり、1億7,595万円という被害

が発生しています。H16年には倍の628件、被害額は

6億6,963万円になりました。件数で倍、被害額で4倍

という数字になりました。今年の5月末までに、すで

に224件、1億9,588万円の被害が出ています。三条署

管内ではこれまでに今年に入って13件発生がありま

す。被害額は1,091万円、高級自動車1台分の被害が

発生しているわけです。これは現実に被害のあった

件数です。架空請求、融資保障に対する相談が警察

にあった件数は190件あります。県全体の状況を申

し上げますと、オレオレ詐欺は、減ってきています。

昨年の半数くらいになりました。ところが、1件あた

りの被害額が昨年の倍ということで、被害額という

のは減ってきていません。また架空請求は、携帯の

サイトを使ったとかで請求が来るものですが、去年

とほぼ同じで、1件当たり50万円くらい。融資保障は、

昨年の倍、被害額は3倍。オレオレ詐欺は、わりと浸

透してきているため、減少傾向にありますが、融資

保障詐欺は、被害者が自分から広告を見て融資を申

込んでくるので、被害が増加してきます。こうした

ことから、振り込め詐欺が依然として多発している

ということが分かっていただけたかと思います。�

　被害に遭わないようにするには、どのようにすれ

ばいいのかと申しますと、皆さんの個人情報は、世

の中にいくらでも出ていると理解して下さい。会社

を経営していれば、いろいろな形で、関連する書類、

学校に関係すれば、卒業ないし、関連文書等々から

個人情報が出回っています。それを集めて詐欺をする、

という形に変わってきています。昔のように無差別

に電話をして、オレオレと言い、受けたほうがうっ

かりお孫さんの名前を言ってしまうという形ではな

くなっています。今は個人情報に基づき、それにあっ

たような話をしてきます。もっと手が込んでくると、

あらかじめ電話を掛けてきて、身内の名前を名乗り、

「携帯の番号を変えたから知らせるよ」といって相手

方に番号を教え、1週間ほど経ってから電話を掛ける。

という手口に変わってきています。確認の為にその

身内の新しい携帯番号に掛け、間違いないと信用さ

せるわけです。また、学校の先生、病院関係者、企業

の役員、海外留学をしている人の家族を対象にして、

非常に巧妙なことを言ってくるので、注意をして下

さい。皆さん方も、脅かすわけではありませんが、個

人情報が出て、社会的立場もあるということになっ

てきますと、それに沿った話をしてくるということ

ですので、気をつけていただきたいと思います。�

　現実に起こった話をしますと、今年の2月に学校

の先生の家族に電話をして、金を騙し取ったという

ことが、県内で発生いたしました。40歳の学校の先

生の、30歳代の奥さんに電話を掛け、「○○小学校の

生徒のお尻を先生が触り保護者から抗議が出ている

ため、警察に呼ばれている。保護者は現場写真を撮っ

ている。ご主人も認めている。学校のほうでは、弁護

士と連絡を取って何とか告訴を取り下げてもらう。」

と連絡がありました。そんなはずがある訳ありません。

普通に考えれば分かることなのに、勿論学校はそん

なことはしません。「弁護士の関係で、相手方にお金

を払わなくてはいけない。とりあえず500万円必要

だから、準備が出来たら私の携帯番号に連絡を下さい。」

と言われ、奥さんはすっかりそれを信じ込み、お金

の用意をして、指定された携帯番号に掛けた。また、

中央紙の有名な新聞記者の名前でご主人の取材をさ

せてくれと言われ、それですっかり信じ込んだ被害

者が、とりあえず500万円を指定の場所に振り込み、

その後、学校の○○と名乗った男から電話があり、「弁

護士と連絡を取って、告訴を取り下げてもらったが、

3
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新聞社から問い合わせがあり、今度は900万円必要だ。」

と言われましたが、さすがに奥さんもお金の都合が

つかず、実家の母親に連絡を取って大急ぎでお金の

都合をつけ、お金を振り込み、あわせて、1千4百万

円騙し取られた、ということがありました。�

　また、別の先生が、女子生徒にわいせつな行為を

した、ということで、その先生の奥さんが、14回に

わたって振り込んだ、ということもありました。こ

ういう事案があると、この夫婦の信頼関係が疑われ

ます。お金を取られて大変なことになっていますが、

その前に、旦那さんにしてみれば、自分を信じてい

ない奥さんを責めるべきなのか、自らの己の姿勢を

反省すべきなのか、そこが問題のような気がします。

マスコミがお金でもって、記事を塗りつぶすなんて

ことは、今では絶対にありえません。あったとしても、

昔の話です。�

　また病院関係者を装ったという話もあります。こ

れも大変高額なお金を取られたんですが、3月のは

じめ頃、「○○先生のお宅ですね。」と実家のお母さ

んのところに電話があり、医療ミスで患者を死なせた、

あるいは、投薬ミスで間違った抗生物質を投与し、

患者が意識不明になった。先生の将来もあるため、

患者さんの家族も示談に応じてもいいと言っている、

弁護士に支払う費用も必要。ということで、すぐに

お金を振り込んでしまったという事件もありました。

医療ミスもそんなに簡単に隠せるものではありませ

んし、示談で済まされるわけなど、絶対にありえま

せん。�

　会社関係の役員の家族では、警察官を装って、会

社の緊急の会議に出席する途中に事故を起こし怪我

をした、相手は、暴力団で、非常に急いでいるためす

ぐに示談金を振り込めば示談で済ませてやると言っ

ている。あるいは、同乗者が妊婦で、事故のショック

で破水をし、緊急手術をしなければならないためお

金が必要と言われ、大急ぎでお金を振り込んだ。と

いう話もあります。これも個人情報をしっかり把握

した上でやっています。いずれにしても、確認をす

るまでは、お金は振り込まないようにお願いします。

警察は示談の中には絶対に入りません。お金を要求

するようなことは絶対にありません。こういう風に、

相手がもっともらしく勤務先や関係先の話を持ち出

してくるわけですが、どうか皆さん方も、ご家族の

方にこのような話をしておいていただきたいと思い

ます。また、職員の方もそれぞれおられることと思

いますが、今は、昔と違って、そういう風に言ってく

るのだと話をしておいていただきたいと思います。�

　依然としてこういう事案が身近に発生しています。

現実に190件の相談がありました。他人事ではなく、

いつ狙われるか分かりません。これを理解しておい

ていただきたい。�

　架空請求の件では、携帯のアダルトサイト、出会

い系サイトなどに接続すると、登録済だからお金を

払うように、と来ます。間違わないでいただきたい

のは、操作をして、順を追って見て行くと、アドレス

が登録されました。と表示が出てきます。こういう

ものは、登録されてもびくびくすることはありません。

その後必ず、個人情報をメールで送るように登録画

面が出ますので、そこで接続を切ってしまえばいい

のです。相手が分かるのは、番号だけですので、心配

しないで下さい。しかし、引っかかる人もいます。昨

年5月にアダルトサイトの案内コーナー（無料）を見

て、登録されたと案内表示が出て、びっくりしてそ

こで接続を切ったが、3ヶ月ほど経った後、携帯電話

がかかってきて、入会しているんだけれども、会費

を6万円払って欲しいといわれ、支払った。一旦支払っ

てしまうと、それで終りかと思っていたら、実は更

新していてその手数料がいるといわれ、仕方なくさ

らに6万円を振り込んだ。その後退会したいと申し

出たら、了解してもらった。終ったと思っていたら、

別のサイトから連絡が来て、退会したサイトから、

別のサイトにつないでいて、2本の契約になっていた。

従って、1本は6万2千円、2本で12万4千円をすぐに

払うようにと言われ、びっくりしてまた払ってしまっ

た。退会手数料を支払ってしばらくしたら、また同

じように別のサイトにつながっていて、どんどん金

額が増していった。それも支払ってしまったが、お

宅のおかげで大変なことになっていて、調査会社に

連絡を取って調査してもらったら、調査手数料が68

万円だった。すぐに払うように言われ、しようがな

く払った。その後、また同じような連絡があり、また

振り込んでしまった。そこまで来てやっとおかしい

と思い、警察に相談に来た。という話がありました。

何でそこまで信用するのか不思議です。�

　お金は、振り込んだら絶対に戻ってきません。あ

わてて、誰にも相談しないで一人で振り込まないよ

うに。それと同時に確認が取れるまで、対応しない

ように。融資保証では、5万円を借りるのに、30万円

の保証金を積めと話をしてきます。そういう話に引っ

かからないように。金融機関の窓口にもお願いをし

ており、一人で動いている人には積極的に話しかけ
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てくれるように頼んでありますが、中には、すっか

り騙されて、それにも従わない人がいます。自分の

お金を自分で使って何が悪いと開き直る人がいます。

どうにもならないということで、警察が行って説得

をして、確認をしたら振り込め詐欺だったというこ

とがありました。そういう時は、素直に人の意見を

聞くということも大切ではないかと思います。�

　私たちの周りには、こういうことがうごめいてい

るということを認識して、被害に遭わないようにし

ていただき、私どもも、何とか住みよい地域社会を

作るということで、犯罪抑止の取り組みをしています。

また、最終的には一人一人が気をつけていただくし

かありませんので、ご協力の程、よろしくお願いい

たします。�

何んでも�
エトセトラ� 私の散歩道�
�

�

�
鯨と茄子と鼠�

　今は鯨汁を食べる機会が少なくなった。昔は夏負

けしまいと鯨汁をさかんに食べた。�

　「鯨とゆうごう」または「鯨と茄子」とか組み合わ

せは種々あるが、鯨汁の鯨は皮鯨で脂身の塩蔵品で、

白身である。これが茄子と相性が良いと私が言ったら、

ゆうごうの方が美味いと言う人もある。�

　茄子は便利な野菜で、茄子漬け、シギ焼、焼き茄子、

茄子カレー、二次会での時間を見計らって漬けた浅

漬けの茄子などサッパリして良いものだ。�

　夏は、照ろうが降ろうが、茄子にお目にかからな

い日はない。�

　秋茄子がまた良い。秋茄子は嫁に食わすなという

言葉がある。�

　「憎い嫁には、こんな美味しいものは食わせられな

い」という姑の気持を表す表現に使う。だが「広辞苑」

によると、この言葉の出所は、�

　「秋なすび早酒の粕につきまぜて、棚におくとも嫁

に食わすな」という和歌にあると言う。�

�

�

�

�

　ここで、嫁とは鼠のことだそうだ。そう言われて

も嫁姑の話の方が人情の機微である。�

　昔は鼠が多かった。冬の静かな夜、天井裏からカ

リカリと鼠が物をかじる音がすると、親が声をひそ

めて「姐さ」が仕事をしていると言う。子供心に不思

議で「姐さ」って何と聞くと、鼠は利口で人の言葉が

分かって悪さをするから、聞こえないように「姐さ」

と言うのだと教えてくれた。�

　昔の夜は暗く静かだった。そんな夜、布団をかぶっ

て聞いた昔話も語られることもなくなった。�

あね�

わ ささ�



　　次 週 例 会　6月29日　会長、幹事慰労会�
�

　　次々週例会　7月 6 日　クラブ・フォーラム�

�

� � �

�

※近隣RC例会変更のお知らせ�
　　●加茂RC　７月14日（木）新旧役員交歓会�
　　●燕RC　　７月28日（木）納涼例会�

�
�

�

◆北RC�
　クラブ・フォーラム�

三条市青少年�
健全育成市民�
大会�
於：中央公民館�

会員増強セミナー�
於：ホテルオークラ�

国際奉仕・財団�
委員長会議�
於：ホテル新潟�

◆三条RC �
　外部卓話�
　元財団奨学生�
　会田真理矢さん�

◆北RC�
　卓　話�
　今井克義会員�

◆三条RC�
　クラブ・フォーラム�

◆北RC�
　「識字率�
　　向上月間」�

◆卓話予定�

◆三条RC�
　クラブ・フォーラム�

◆南RC�
　クラブ・フォーラム�

�

◆南RC�
　卓　話�
　坂本洋司会員�

◆南RC�
　休　会�

海の日�

◆南RC�
　「納涼例会」�
　於：嵐渓荘�

◆三条RC�
　「納涼例会」�
　於：カーブドッチ・�
　　　  ワイナリー�

三条ロータリークラブ例会日�
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